

Once municipios de Nariño se beneficiaron con la entrega de equipos por valor superior a los 5.500 millones de pesos

En el marco de la emergencia sanitaria, la Dirección para el Desarrollo e Integración Fronteriza del Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, realizó la entrega de equipos biomédicos, por valor de \$5.695 millones. Los recursos provienen de la Cancillería colombiana, a través del Fondo de Desarrollo Fronterizo y Reparación Social Ecuador – Colombia, el cual tiene como finalidad, financiar proyectos, programas y acciones estratégicas del Plan Binacional de Integración.

La estrategia cuenta con el apoyo del Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) y del programa de Respuesta Inmediata de Salud Pública para contener y controlar el coronavirus y mitigar sus efectos en la prestación del servicio en los departamentos frontera con Ecuador.

En esta ocasión, en el marco de la emergencia sanitaria, se entregaron equipos biomédicos para el fortalecimiento de la prestación de los servicios de salud, tales como: Plantas de Suministro Eléctrico, Equipos de RX fijos y Portátiles, Ecógrafos, Monitores de Signos Vitales, Equipos de Laboratorio Clínico Especializado, Autoclave, Mobiliario Hospitalario, además de elementos de bioseguridad para el personal médico, entre otros.

Los municipios priorizados en Nariño, y que hacen parte de la Zona de Integración Fronteriza con Ecuador, son once, a saber: Ipiales, Cumbal, Túquerres, Tumaco, Barbacoas, Ricaurte, Imués, Cuaspud Carlosama, Guachucal, Aldana y Pasto, como capital del departamento. En total se beneficiaron 17 Instituciones prestadoras de servicios de salud. La estrategia concluyó con la entrega de una Planta Eléctrica de 100KVA en el Hospital Universitario Departamental de Nariño HUDN.

Entregan reconocimiento a la dirección del IDSN

En el marco de la entrega protocolaria de los más de 1.300 elementos, entre equipos y material de bioseguridad, la Gerencia del Hospital Universitario Departamental de Nariño, en cabeza del médico Nilsen Alvear Acosta, hizo un reconocimiento a la directora del IDSN, médica Diana Paola Rosero Zambrano, por haber liderado el proceso de apoyo colaborativo en la donación de la planta eléctrica de 1000KVA, y su compromiso en el respaldo de las labores de la más importante casa de la Salud en Nariño.

Por su parte, la directora del IDSN, Diana Paola Rosero agradeció el respaldo que, no solo ahora, sino durante el periodo de pandemia y post-pandemia, viene otorgándole a Nariño el Ministerio de Relaciones Exteriores, para atender las necesidades derivadas de la población más vulnerable en la región. Así mismo, tras recibir el reconocimiento, se comprometió a seguir apoyando la dotación necesaria

para las labores habituales del Hospital Universitario Departamental, en su tarea por el bienestar de la comunidad del suroccidente colombiano.

Reducir barreras para controlar el Asma y disfrutar la vida



El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) se unió a la conmemoración del día Mundial del Asma que se realiza cada primer martes de mayo desde 1.998.

Esta semana conmemorativa esta proclamada por la “Iniciativa Global para el Asma”, y se exalta desde el IDSN, con el objetivo de Incrementar la conciencia sobre el asma y sus consecuencias para la salud pública. Además, se busca reducir la morbilidad y la mortalidad por Asma, mejorando la disponibilidad y accesibilidad de una terapia eficaz.

La directora del Instituto Departamental de Salud de Nariño Diana Paola Rosero Zambrano, indicó que en el marco de la conmemoración de este día importante para la salud, se debe recordar que es fundamental la concienciación del personal sanitario sobre la priorización del asma como una patología crónica frecuente y sus consecuencias a largo plazo; así mismo, es esencial transmitir el mensaje de que el

Asma no es una enfermedad aguda, aunque puede cursar con crisis, sino crónica: “...Es prioritaria la educación sobre el tratamiento de las personas con esta enfermedad y su entorno para mejorar su calidad de vida y evitar situaciones de discriminación o limitaciones en sus actividades cotidianas, especialmente en la edad pediátrica”, indicó. Desde el IDSN se hace una extensiva invitación a toda la comunidad a aplicar acciones cotidianas que eviten contraer la enfermedad como:

Eliminar cucarachas de casa

Limpiar cada rincón de la casa de forma regular

Se pueden usar insecticidas, pero asegurándose que el asmático no esté en casa cuando se use

Evitar contacto con polen y moho

Reducir humedad en casa

Evitar el consumo de cigarrillo, puntualizó la funcionaria.

Cabe recalcar que el Asma se produce por la obstrucción de las vías aéreas inferiores, luego de la exposición a desencadenantes, tales como cambios bruscos de temperatura, el polen, los ácaros, cuadros virales, el polvo doméstico, el humo del tabaco, los irritantes químicos, entre otros; de hecho, el tabaco, la contaminación del aire interior, están entre los 10 principales factores de riesgo en carga de enfermedad a nivel mundial.

#NariñoDeUnaConLaVacuna

#LaCuraSoyYo

@idsnestacontigo

www.idsn.gov.co

<https://www.facebook.com/idsnestacontigo>